



L'actu presse de l'Université de Lorraine

CONTACT PRESSE

Fanny Lienhardt Chargée de relations presse 06 75 04 85 65

fanny.lienhardt@univ-lorraine.fr Twitter: @Lienhardt1



Retrouvez toute l'actualité de l'université sur



Suivez-nous sur les réseaux sociaux :



Abonnez-vous à la newsletter culture de l'Université de Lorraine www.univ-lorraine.fr/culture

Pour lire, partager ou republier les publications de l'Université de Lorraine sur :

THE CONVERSATION



Abonnez-vous à la newsletter





Vendredi 23 septembre | 11h à minuit Campus du Saulcy à Metz Evènement de rentrée

« 360° festival » : la Maison de l'étudiant Lorraine nord a sorti le grand jeu pour divertir les étudiants messins !

A l'occasion de la rentrée la MDE Lorraine Nord intègre Metz l'étudiante qui se déroule du 21 au 30 septembre en proposant un nouveau festival de rentrée haut en couleurs avec au programme : concerts et DJ set, groupes 100% étudiant, concours de skate, roller disco, parcours de Slack line, balade avec un âne sur l'île du Saulcy, Food trucks et bar associatifs.

En savoir + | Page facebook de l'évènement

A l'agenda cette semaine

17 au 12 octobre	Lire en Fête : un café avec des chercheurs scrutant le ciel ? + d'info
23 septembre	Evènement de rentrée – 360° festival de la MDE Lorraine nord / Campus du Saulcy
	à Metz <u>+ d'info</u>
26 au 30 sept.	La semaine de la recherche <u>+ d'info</u> <u>Communiqué de presse</u>
	5 questions à Alice Wassermann, doctorante en géotechnique au LEMTA <u>Lire</u>
26 septembre	Osez la recherche : témoignages, stand-up et projection-débat, Metz et Nancy ±
	<u>d'info</u>
29 septembre	Boxe avec les mots! Concours de mauvaise foi, Vandoeuvre + d'info
	Communiqué de presse
29 septembre	5e édition de la Fabrique des chercheurs à la BU Santé + d'info
30 septembre	Nuit européenne des chercheur.e.s, Nancy <u>+ d'info</u> Communiqué de presse

TOUT L'AGENDA

Les actus à ne pas manquer!

ETABLISSEMENT | Moins jeter et mieux trier, on a tout à y gagner

A l'occasion de la Semaine européenne du développement durable, qui a lieu du 18 septembre au 8 octobre 2022, tour d'horizon sur les actions mises en place à l'Université de Lorraine concernant le traitement des déchets, des dispositifs de tri jusqu'à une démarche tendant à les limiter. En savoir +

UNIVERSITÉ DE LORRAINE 34, Cours Léopold - BP 25233 54052 NANCY Cedex 76l.: 03 72 74 00 00 communication@univ-lorraine.fr www.univ-lorraine.fr L'Université de Lorraine est un établissement public d'enseignement supérieur composé de 10 pôles scientifiques rassemblant 60 laboratoires et de 9 collégiums réunissant 43 composantes de formation dont 11 écoles d'ingénieurs. Elle compte 7 000 personnels et accueille 62 000 étudiants. Retrouvez toute l'actu de l'université sur factuel.univ-lorraine.fr et sur le média The Converstation France. Les chiffres-clés 2022 | Le rapport d'activité 2020-2021 | Salle de presse.

RECHERCHE | Modélisation de la valve mitrale du cœur : un Best Paper Award pour l'équipe Tangram du Loria !

Toutes nos félicitations à l'équipe <u>Tangram</u> (CNRS , Inria, Université de Lorraine), lauréate du Best Paper Award à la conférence <u>IPCAI</u> (International Conference on Information Processing in Computer-Assisted Interventions). Rendez-vous phare pour l'innovation dans le domaine de la chirurgie assistée par ordinateur, la conférence a eu lieu à Tokyo en juin dernier. Ce prix récompense les travaux de Nariman Khaledian, Pierre-Frédéric Villard et Marie-Odile Berger sur la simulation de l'interaction fluide-structure dans la valve mitrale du cœur. Des travaux qui permettront aux praticiens d'affiner leurs diagnostics et d'accroître leur connaissance de cet organe. En savoir +

ETABLISSEMENT | Le partenariat avec Kyutech – Kyushu Institute of Technology est consolidé! Échanges d'étudiants, double diplômes, projets de recherche conjoint. Zoom sur le partenariat international de l'Université de Lorraine avec Kyutech, l'Institut de Technologie de Kyushu consolidé récemment par la signature d'un accord-cadre au Japon et la visite d'une délégation japonaise les 20 et 21 septembre derniers en Lorraine. En savoir +

RECHERCHE | [Publication] "Développer des compétences interculturelles" de Véronique Lemoine-Bresson

Véronique Lemoine-Bresson est maîtresse de conférences en didactique des langues-cultures à l'Université de Lorraine, au laboratoire ATILF. Elle enseigne en master MEEF à l'Inspé de Lorraine. Ses recherches portent sur les problématiques liées à l'interculturalité en éducation et en formation, dans une articulation entre la formation théorique et pratique. Son dernier ouvrage présente un dispositif pédagogique qui développe des compétences interculturelles en master Métiers de l'enseignement, de l'éducation et de la formation (MEEF) et qui s'appuie sur un projet photographique mené dans une université étasunienne mettant la question des microagressions sociales, raciales et genrées au centre de l'activité de développement de ces compétences. En savoir +

Découvrir son précédent ouvrage <u>Les Cultures à l'école</u> et l'article sur factuel : <u>Interculturalité à l'école :</u> <u>bousculons nos stéréotypes !</u>

Les temps forts à venir

26 au 30 sept.	Semaine de la recherche 2022 En savoir +
30 septembre	Nuit européenne des chercheur.e.s En savoir +
5 octobre	Lancement de saison de l'Espace Bernard-Marie Koltès Nouvelle saison
7 octobre	Lancement de l'Automne du handicap 2022 En savoir +
19 & 20 octobre	Première édition d'un symposium autour du houblon ! Nancy En savoir +

THE CONVERSATION

- Bonnes feuilles : « En avant Mars ! » | <u>Lire</u>
- Le couronnement d'Élisabeth II, un moment fondateur pour la télévision européenne | Lire
- À la Ciotat, en immersion dans une résidence littéraire pas comme les autres | <u>Lire</u>
- Apprentissage des langues : une méthode innovante venue d'Argentine | <u>Lire</u>